

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Correo, número 28.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idera, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 20 de Junio de 1892

Año VIII—Nº 1793

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.
dirigida por el doctor especialista
Don Celestino M. de Argenta
Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE a DOCE. Tarde de TRES a CINCO.
Consuelo, 14, principal, Salamanca

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.
Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—49

EL CHASCO DE AYER

La corrida de toros anunciada y de la que esperábamos un acontecimiento taurino extraordinario por la época en que se iba a celebrar, se suspendió ayer con grande extrañeza y sentimiento del público.
EL ADELANTO, en el afán constante de prestar su concurso a cuanto puede ser elemento de animación en la localidad y en la provincia, celebró con entusiasmo la reaparición de la antigua empresa de la plaza de toros, y propagó la noticia de la corrida, no sin justificar su conducta con haber visto 10.000 programas que se han repartido por toda España, el permiso del gobierno para celebrar la corrida y noticias fidedignas del contrato de la empresa con el espada Arjona Reyes (el Carro) que llegó anteayer a Salamanca con la cuadrilla.
Anteanoche corrieron rumores de que el ganado no venía; pero a última hora se nos dijo que estaba en Medina y que llegaría ayer por la mañana: esta noticia, de última hora, resultó incierta, y a la llegada del segundo tren del Norte corrió rápidamente la voz de que los toros no habían llegado, ó mejor dicho, que no habían salido de la dehesa por la razón poderosa de que la empresa no había cumplido el compromiso adquirido con el ganadero.
Se confirmó el hecho y se comentó de un modo tan desfavorable para la empresa, que no es posible hacerlo constar en las columnas de nuestro diario.
Pero lo más extraño y lo que merece acaso mayor censura para la empresa y para la autoridad, es que no se anunció la suspensión de la corrida, ni se dió al público explicación alguna.
Muchos forasteros habían sufrido las molestias del viaje solo por la corrida; alguna industria ó ramo del comercio había preparado géneros de ocasión para la fiesta; todo el mundo, en fin, esperaba y tenía interesado algo en la corrida, y... ni siquiera se anunció la suspensión, ni procuraron justificarse la

empresa ni la autoridad por algún medio que satisficiera al público.
El suceso de ayer impresionó de tal manera a todos, que no podemos menos de dirigir nuestras más acerbadas censuras a la empresa y a la autoridad, que a todo trance deben dar la explicación que a Salamanca deben, si no quieren que con el descontento del público se inicie el desprestigio más notorio que ha sufrido empresa alguna, así como la autoridad que consiente abusos como el de que nos ocupamos.
Solo a un pueblo tan bueno y transigente como el de Salamanca se le engaña tan miserablemente en la impunidad.

SR. D. MARIANO NÚÑEZ

Mi querido discípulo: Cinco años han pasado, muy corridos por más señas, desde que yo dejé de ser maestro tuyo. Parece que fué ayer, como dicen en *La Bruja*; pero es lo cierto que este «ayer» tiene ya de fecha sesenta meses, período de tiempo que si recordado parece un día, es sin embargo causa de grandes mudanzas y de complicadas transformaciones. Eras tú entonces un arrapiezo en el que ya despuntaban aficiones literarias; agradábante entonces los versos castellanos, te deleitaba la castiza prosa de nuestros buenos autores, y a mis ojos, que siempre te miraron con predilección, mostrabas en esperanza, frutos que entonces como ahora deseo ver sazonados y maduros.
Lo que tus aficiones mostraban cuando niño se vá cumpliendo en tú adolescencia. Lo digo, porque yo que leo los periódicos de Salamanca con mayor interés que los de esta villa y corte, he visto más de una vez artículos, a cuyo pié he leído el, para mi significativo pseudónimo de *D. Alvaro*. La fuerza del sino, por lo visto, te lleva como a tantos otros, hacia las escabrosidades literarias, más asperas y riscosas que aquellas en que el desventurado indiano se hace gigote la cabeza.
No seré yo quien te aconseje que abandones esos andurriales. Por ellos ando yo, y ni los batacazos, ni las caídas, ni lo fatigoso del camino me quitan el amor que les tengo. Como dice un poeta ramplón
arriba con la peña
arriba con la lira
ó con el arpa ó con el violón. ¿Te llama Dios por ese camino?.. Pues adelante y no desmayar. Soy de los que creen que el que quiere llegar, llega. La voluntad es una gran cosa. ¿Has reparado en una pintura que hay en el biombo de la Biblioteca de la Universidad?.. Figura un arriete golpeando un muro. . . . El muro está roto. Como decía *El Cascabel*: «huelgan los comentarios.»
Mas para no desfallecer en la empresa, ¡qué de esfuerzo habrás de emplear!

Balzac decía de un literato novel: «Hé ahí uno que baja a las fieras.» Yo no sé qué tiene esto de la literatura que en todos los que con más ó menos fortuna la cultivamos, despierta envidias y rencores. Aguzamos el ingenio para herirnos, y si en todas las esferas de la vida es implacable la lucha por la existencia, la lucha por el arte es una guerra sangrienta y sin cuartel.
Pero la vida exterior son tortas y pan pintado comparada con la vida interior del pensamiento. Dejan de verse las cosas como son por el afán de verlas como objeto de arte. La imaginación no descansa un punto, afanada por convertir la realidad en asunto literario. Dolores, alegrías, esperanzas, estimulan el ánsia del análisis, y más que por nuestras penas ó placeres, nos preocupamos por encontrar la fórmula artística con que expresarlas. Cuentan que Aparici y Guijarro, se embriagó en cierta ocasión para apreciar y luego describir los efectos de la borrachera, y de cierto pintor se refiere, que mató a un hombre para sorprender en su semblante la expresión de la agonía. Tales relatos no son exageraciones: el artista, como dice Teófilo Gauthier, a falta de cadáver, se tendería él mismo en la mesa de disección, para descubrir los secretos misteriosos de su corazón ó de su cerebro.
Comprenderás, querido Mariano, que esta vida febril y excitada, no es comparable a la tranquila existencia regalada de los *burgueses*, (como ahora se dice), la cual existencia se reduce a pensar poco, comer bien, pasear algo y dormir a pierna suelta. Por este camino es fácil llegar a viejo y hasta se consigue ocupar un puesto en cualquier diputación, incluso la diputación a cortes. De menos hizo Dios a tantos padres de la patria como podría citar ahora, si no estuviese convencido de que sin nombrarles, todos los conocen y señalan.
Tampoco es fácil hacerse rico con las letras (no siendo las de cambio). Cualquiera tratante en trigo ó cualquier zurupeto de la Bolsa, obtiene en unas cuantas horas, lo que no gana un literato en un año. ¿Cuánto dirás que le dá el editor a Menéndez Pelayo, por cada tomo de *Las ideas estéticas*?... Pues mil pesetas mondas y lirondas. Por ahí puedes calcular lo que se consigue en esta hidalga tierra emborronando cuartillas, ¿qué digo emborronándolas? llenándolas de maravillas y primores, como los que salen de la pluma del incomparable profesor de la central.
No quiere esto decir que los escritores se mueran de hambre. . . No, viven, pero como dice Campoamor, con excesivo vilipendio.
Si con este porvenir que no tiene nada de lisonjero, sigues en tus trece de «frecuentar el trato de las musas» como decían pedantescamente nuestros abuelos; si por gustar una gota de las mieles del arte, te decides a echarte

al colete cántaros enteros de agua más amarga que las de la mar; si por el puro gozo de la creación artística, estás dispuesto a sacrificar tranquilidad de espíritu, reposo y hasta salud. . . entonces dígoté que eres de los llamados y que debes poner empeño en ser de los escogidos.
Una cosa he de aconsejarte. Déjate de imitaciones. Nada de calcar, por ejemplo, el estilo de Taboada, y cito a éste popular articulista, no a humo de pajas. El principal mérito del escritor es *escribirse él mismo*; mostrar de un modo vigoroso su personalidad, crear, en fin, su obra, con su propia substancia, como el gusano de seda construye su capullo.
Si así lo haces, Dios te lo premie, y si nó Él te lo demande.
Te abraza tu amigo,
ZEDA
Madrid, Junio 17 de 1892.

REVISTA DE MODAS

En mi anterior revista dí una noción general de las novedades exhibidas con motivo de la inauguración de las Exposiciones de Bellas Artes, exposiciones a su vez (me refiero a las últimas creaciones de la moda) organizadas por nuestras más bellas y elegantes, con ayuda de modistas y costureras de fama.
Ahora voy a describir de un modo muy ligero una serie de *toilettes* de los que más brillaron en aquellos concursos de la moda y que son por decirlo así, la esencia de las novedades de la estación.
No era cosa fácil hacer esta relación entre la multitud ultraelegante que invade los salones, particularmente en el Campo de Marte.
Toilette número 1.—Vestido de seda fondo blanco con rayas verdes y nutria.
La falda estaba cortada de modo que formaba galones ó V por delante. En el borde inferior una corona de cocas de cintas de terciopelo color de «heno».
Un cinturón de terciopelo nutria rodeaba el talle.
Cocas de cintas dispuestas en torno de las sisas, como una chaquetilla «Figaro» y formando hombreras.
Por delante un peto de guipur. Manga *Bilboquet*. Sombrero *Aureola* de paja color de «heno» guarnecido de plumas color de nutria y negras.
Número 2.—Vestido de moaré oro listado de amatista. En el borde inferior un entredos de guipur de Irlanda.
Dos rizaditos de cinta de raso color de amatista rodean la guipur.
En el cuerpo un canesú grande de guipur con un volante que cae por encima y un lazo flotante de cinta de raso. Manga muy bullonada cortada al sesgo y estrechada en el codo con un lazo formando orejas de raso amatista.—Sombrero de paja color amatista guarnecido de cocas de cinta de

raso blanco y antenas de lofóforo.
Número 3.—Un traje de extraordinaria rareza, pero de una elegancia no menos típica; vestido de sarga blanco, guarnecido de faya dalia.

En el borde de la falda y en la cintura un volante encañonado de faye negro.

El cuerpo era una verdadera coraza cerrada en el lado izquierdo ó enlazada en la espalda.

Sobre los hombros un cuello Enrique II ó esclavina corta de faya dalia adornada simplemente con el mismo rizado.

Esta esclavinita cae sobre los hombros y vá abierta por delante donde se anuda con dos cintas de raso blanco.

La misma manga muy bullonada por arriba y ajustada desde el codo. Sombrero de paja, «trigo maduro» guarnecido de plumas negras y pena cho.

Número 4.—Preciosa composición llena de elegancia y originalidad.

El vestido es de fular listado, color de malva y palo de rosa.

El cuerpo del mismo fular vá plegado y se abre sobre un peto de guipur.

Como sobrefalda, abierta por detrás y dejando ver la falda de fular, unos entredoses de guipur de Irlanda y cinta de moaré color de malva.

Cuello y faja de crespón de la China, color de palo de rosa.

Manga bullonada de fular y manga ajustada de guipur. Sombrero de paja de color con penacho de plumas negras.

Las pajas de color hacen furor este año y con frecuencia se iguala el color de la paja al del vestido.

Número 5.—Una maravilla, vestido de fular blanco sonrosado, sembrado de ramas de cerezas.

En el borde inferior, aplicado sobre la falda, vá un volante de punto de Clumy.

El mismo volante pasa debajo de los brazos rodeando el busto.

Unos tirantes de terciopelo color de cereza, mantienen al parecer este volante sobre el cuerpo.

Mangas bullonadas de terciopelo color de cereza con volante de encaje. Cinta de terciopelo en la cintura. Como tocado un sobreiro diminuto de paja marrón, todo guarnecido de cinta y de cerezas.

Número 6.—Traje más severo de paño de verano *ofelia*, bordado menudo de trencilla y cuentas en el borde de la falda.

Un bordado magnífico mezclado de cuentas, pasa en línea diagonal sobre la falda y figura un delantal.

Un bordado igual vá dispuesto en forma de corcelillo sobre una coraza cerrada en la espalda.

Cinta de terciopelo color de violeta formando cinturón con cocas japonesas en medio de la espalda y cocas cerca de las sisas en el lado izquierdo. Mangas de terciopelo.

Número 7.—Otro traje raro, pero lindo, fresco y gracioso en extremo.

Un vestido de bengalina color de rosa, guarnecido de tres volantes de muselina de seda blanca, ribeteados de cinta cometa de terciopelo negro.

En el cuerpo, que es de bengalina, una guarnición plegada que forma peto, y una guipur que figura un corcelillo.

Una cinta de terciopelo negro sale de la sisa izquierda y pasa al lado derecho para formar un lazo flotante, y otra cinta igual rodea la cintura y cae sobre el lazo izquierdo.

Mangas sumamente huecas de muselina de seda blanca, sobre transparente de color de rosa con lazos de

cinta de terciopelo negro. Capota pequeña toda de azabache.

Número 8.—Hasta las niñas han tomado parte en este certamen de la elegancia.

Hé aquí una lindísima con su blusa de surah, color de rosa, guarnecida de una guipur ancha de Italia.

Una guipur igual como canesú y en los puños; lazo flotante de cinta de raso blanco. Capelina grande de paja de Italia cargada de amapolas y de verbena.

Número 9.—Terminemos con un delicioso vestido defular color de rosa de la China todo atravesado de entredoses de guipur.

La parte de la derecha vá atravesada en sentido diagonal y la de la izquierda á lo largo por estos entredoses.

Un encaje dispuesto en conchas en la izquierda separa las dos partes.

En el cuerpo, entredoses en línea diagonal por delante y formando varias V en la espalda. Cuello de encaje y volante del mismo encaje en las mangas.

Y podría citar aún más de veinte trajes de los que llamaron particularmente la atención.

Pero de los que acabo de describir, bastarán para dar una idea de la elegancia original y de buen gusto que ha señalado este año la inauguración de las Exposiciones de Bellas Artes é indicarán al mismo tiempo las tendencias de la moda.

(De La Moda Elegante.)

Hoja de almanaque

Junio 21

San Luis Gonzaga, confesor; Raimundo, obispo; Eusebio, obispo y mártir; Paladio, arzobispo y confesor.

Catedral.—La solemne octava del Santísimo.

Convento de Corpus y Clerecia.—Las novenas anunciadas.

Cuarto menguante el 17. Luna nueva el 24.

Sale el sol 4 h. 26. Pónese 7 h. 37.

1791.—Luís XVI es detenido en Varennes.

Es preferible caer entre las garras de león que entre los dientes de un lobo.

El tiempo es un magistrado viejo que tarde ó temprano hace comparecer ante él á todos los delincentes.

Cuando los tiranos se abrazan, los pueblos tienen que echarse á temblar.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana—Don Gerónimo Téllez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba.*

Tribunales

Señalamiento.—Mañana y pasado mañana se verá en juicio por jurados la causa instruida en el juzgado de esta capital contra Juan Olhagaray y otro, por el delito de robo. Es

ponente, el señor Heras; de la acusación estará encargado el ministerio Público; de las defensas, los señores Asensio y Gándara; siendo procuradores los señores del Estal y Hernández (D. D.)

LA PRIMAVERA

A mi querido amigo Arsenio Huebra

Hoy más que nunca manejar quisiera
 La lira que pulsara Garcilaso,
 Para en tiernas endechas, *Primavera*,
 Cantar tus gracias mil; mas no es posible
 Que de mi rota lira arranque notas
 Que expresen tu hermosura incomprensible.
 Pues lira mal templada,
 Y tocada además por trovador
 Que es solo aficionado,
 Nunca expresará nada;
 Nunca expresará amor
 Aunque esté el que la pulsa enamorado.
 Y pues que aquesto veo,
 Dispensa, *Primavera*, algún tropiezo,
 Que á cantarte me guía un buen deseo,
 Y ya con tu perdón tranquilo empiezo.

Campos que esmaltan las flores,
 Selvas llenas de murmullos,
 Armoniosos ruiseñores,
 Palomas con sus arrullos
 Y sus vistosos colores,
 Todos, todos á porfía
 Celebran á hora primera
 El tan esperado día
 En que naces, *Primavera*,
 Circundada de alegría.

Todos parecen decir
 con su lengua perfumada,
 Gracias mil; con tu llegada
 Nos alientas á vivir,
 Pues que sin tí, éramos nada,
 Nos faltaba el dulce beso
 De una madre cariñosa
 Que quiere con embeleso,
 Y tú suples amorosa
 Esta falta con exceso.

El silencioso arroyuelo
 Que en el invierno cogía
 Las lágrimas de agonía
 que en él derramaba el cielo,
 Cobra también su alegría,
 Y al incorporarse al río,
 Y al ir á dar en el mar,
 No sabe más que exclamar:
 Ya vino el consuelo mío,
 Mi corazón á alegrar.

Los altares que desiertos
 Se hallaban sin una flor,
 Cantan también en tu honor
 Con las tumbas de los muertos
 Alegres himnos de amor;
 Y por fin el alma mía
 Al verte tan hechicera,
 Exclama en tu hora primera
 Toda llena de alegría:
 ¡Bien venida, *Primavera!*

VICENTE ARREDONDO G.

Noticias

Dinamiteros

Según comunica el Gobernador civil de Cáceres, al de ésta provincia, ha sido robado, en la noche del día 17, el polvorin de don León Zoldic Isturiz, que se halla enclavado en el término municipal de Hervás.

Los ladrones se llevaron consigo 300 cápsulas dobles y 500 triples para dinamita, una caja de goma de 25 kilogramos, tres idem de dinamita de igual peso, y 20 rollos de mecha negra de diez metros de longitud.

Hasta la fecha ignórase quienes hayan sido los autores del hecho.

Ligereza

Los agentes de vigilancia detuvieron anoche llevándolo á la prevención, á un joven que se había apoderado según iba corriendo por la calle de la Rua, de un pañuelo, en el que una doméstica llevaba veinte reales en calderilla.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Feliz luna de miel

A las doce y media de anoche fué curada en la casa de Socorro, de varias erosiones en la cara, una mujer que vive en la calle de los Milagros, á la que su esposo había pegado una *soberana* paliza.

El agresor había dos meses que había contraído matrimonio con la citada mujer.

Detenido

El alcalde de Vitigonino dá cuenta ayer al señor Goberdor civil, de haber detenido al joven Aniano Regalado, el cual se hallaba reclamado por su familia.

Vacantes

Por no haberse presentado solicitud alguna, á las plazas de médico y farmacéutico titulares vacantes en el pueblo de Matilla de los Caños, se anuncia nuevamente por término de 30 días.

El sueldo que disfrutarán los agraciados, será para la primera de dichas plazas el de 625 pesetas anuales, y para la segunda el de 250.

Monte de Piedad

Los objetos comprendidos en los talones de préstamos, números 14.076 al 15.342 de ropas, y 1,151 al 1.408 de alhajas, que no hayan sido desempeñados ó renovados por los interesados antes del día 3 de Julio próximo, se subastarán públicamente el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Bailes públicos

Los que ayer se celebraron por tarde y noche en los diferentes círculos de recreo de nuestra capital, estuvieron concurridísimos, reinando en ellos el orden más completo.

Reyerta

A las once y media de anoche promovieron un gran alboroto en un establecimiento de bebidas de la Plaza del Angel, varios jóvenes vecinos de esta ciudad, habiendo resultado con una herida en el ángulo externo del ojo izquierdo, uno de citados jóvenes llamado Urbano Sánchez.

El herido fué curado en la casa de socorro por el médico de guardia señor Hernández Sánz.

Los agresores fueron *retenidos* siendo conducidos á la prevención.

Un suicidio?

Los agentes municipales números 8 y 14, fueron ayer mañana avisados por los vecinos de esta ciudad Eusebio Rodríguez y Julián Romero, los cuales habían visto á ocho metros de la orilla izquierda del río Tormes, el sitio conocido por el *Cabildo*, el cadáver de un hombre.

Repetidos agentes dieron conocimiento inmediatamente al juez de instrucción, el que se presentó en el lugar del suceso, ordenando á unos pescadores que sacaran dicho cadáver, que resultó ser el de Genaro González, de 48 años de edad, de oficio albañil, conocido por el *Húngaro*, que vivía en la calle del Cáliz, número 6.

Al ser extraído de las aguas, viera que tenía puestos los calcetines y camiseta interior, teniendo la demora en el sitio por donde se suponía se tirara.

El actuario señor Mambrilla empezó á instruir las primeras diligencias en el sitio de la ocurrencia, ordenando después el señor juez que el cadáver fuera trasladado al depósito m

municipal, para que hoy practiquen la autopsia los médicos.

La esposa del Genaro, cuando tuvo conocimiento del hecho, fué acometida de un accidente.

Deja en la mayor miseria á cinco hijos y á la esposa.

Enhorabuena

Ayer tuvimos el gusto de saludar al señor Giraldo, diputado á cortes por la cámara agrícola de Medina del Campo y que salió anoche para dicha villa con un hijo suyo, que apesar del rigor que hay en los exámenes que se efectúan en esta Universidad, lleva la nota de sobresaliente en todas las asignaturas y dos accesit de dos premios á que ha hecho oposición.

Nuestra enhorabuena.

Guijuelo. —Mercado del día 18.

Muchísimos ganados, especialmente de cerda, de retorno de la feria de Alba, haciéndose no pocas transacciones á precios ventajosos para los compradores. Poca existencia en trigos; cotizándose la fanega á 11'50 pesetas; centeno á 7'50; cebada á 6'50; garbanzos á 20 y alubias á 18.

Grandísimo consumo ó despacho de frutas y hortalizas de Extramadura y Alba.

Mediano aspecto del campo en este término, por haber llovido muy poco.

Redención del servicio para Ultramar

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente real orden que apareció en la *Gaceta*:

En atención á que en el año actual fué necesario restringir el plazo para redimir el servicio en Ultramar, con el objeto de enviar al distrito de Cuba, durante los meses de Marzo y Abril, parte del contingente pedido por el capitán general de dicha isla, y teniendo en cuenta que, ya efectuados aquellos embarcos, y en suspenso por ahora el envío de reclutas hasta el mes de Octubre, pueden armonizarse las necesidades del servicio con el deseo de los interesados, concediendo nuevo plazo de redención y de sustitución dentro de los límites del artículo 153 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

El rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido disponer:

1º Se amplía el plazo para redimir el servicio en Ultramar señalado por real orden circular de 3 de Febrero último hasta el día 31 de Julio del presente año, á los mozos que aún no hubieren verificado su embarco.

2º Se concede igual plazo para la sustitución.

3º La redención será por valor de 2.000 pesetas, con arreglo á lo prescrito en el artículo 153 de la citada ley.

4º Una vez trascurrido el plazo que queda señalado, no se dará curso á las instancias que se promuevan en solicitud de nuevas prórrogas, sea cual fuere la causa que hubiere impedido verificar la redención, y que los sustitutos queden filiados é ingresados en la caja dentro de referido plazo.

5º Los capitanes generales de los distritos procurarán dar la mayor publicidad á esta circular, con objeto de que llegue á conocimiento de los interesados.

Real orden

Ayer se recibió en el Gobierno civil de provincia, una Real orden

del ministerio de la Gobernación, confirmando la providencia del señor Gobernador, acerca de la suspensión de don Angel Nieto, secretario del Ayuntamiento de Gallegos de Solmirón.

Robo

Según comunica el alcalde del pueblo de Gallegos de Argañan, anteanoche han sido robadas cuatro caballerías menores de un prado de dicho pueblo.

Se practican activas pesquisas á fin de averiguar quien ó quienes hayan sido los autores.

Accidente

Ayer tarde un carabinero encontró en el Arrabal del Puente, una cápsula para dinamita, dándole fuego encima de la mano ignorando los efectos que pudiera causar.

La explosión le causó varias erosiones en la cara, habiéndole arrancado la cápsula la segunda falange del dedo pulgar y la tercera del índice de la mano izquierda.

Fué curado en la casa de socorro dándose parte por el médico de guardia al señor Gobernador militar de esta plaza.

Por la salud pública

El inspector de mercados mandó ayer retirar de la venta una banasta de fruta, que no reunía las condiciones necesarias para el consumo.

Un valiente

Varios ciegos que ayer tarde regresaban del inmediato pueblo de los Villares, de tocar en una boda, entraron en un establecimiento de bebidas de la Glorietta, habiendo sido apaleados por el dueño del establecimiento, sin más delito que por que al valiente le dió la gana.

Resultaron heridos Angel Tola, que tenía una herida longitudinal de dos centímetros en la región frontal, una erosión en la región malar y equimosis en la región latero-anterior izquierda del cráneo.

También tenía una herida en la parte izquierda de la región frontal y una contusión en la parte posterior del brazo izquierdo, Narciso Sanchez, compañero del anterior.

Fueron curados en la casa de socorro por el médico de guardia don Guillermo Hernández, el que ha dado el oportuno parte al juzgado.

Mercado de Medina del Campo Cereales

Trigo de 44 3/4 á 45 y 1/2 reales las 94 libras.

Centeno de 24 á 25 reales las 92 libras.

Cebada á 19 reales fanega.

Algarrobas de 19 á 20.

Ganados

Ovejas de 61 á 62 reales.

Carneros de 80 á 85.

Corderos de 45 á 52.

Caldos

Vino blanco de 8 á 9 reales cántaro.

Idem tinto á 10 id. id.

Vinagre á 13 id. id.

Acete á 41 id. id.

Jabón de 30 á 42 id., según clase.

Lana negra, nominal.

Entradas

La entrada ha sido de 3000 fanegas de trigo, 300 de cebada y 100 de de algarrobas.

2000 cabezas de ganado.

El mercado

Sigue animada la compra de trigo al detall, sin operaciones por partidas

por las que solo se pagan á 46 y 1/2 en estación, á cuyo tipo no hay cedentes.

Activos los negocios en ganado, decreciendo las entradas.

Salidas

Exportación de cereales: 30 vagones trigo y 7 de centeno.

De caldos salida regular.

Temporal variable; continua la recolección de algarrobas y cebada.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

LA CORRIDA DE AYER EL GANADO

Madrid 20.—La corrida de toros celebrada ayer tarde en esta Corte, tuvo de todo.

Se corrieron ocho reses.

Los tres toros de González Nandín, superiores.

Buenos los de Patilla.

Los tres de Benjumea, resultaron malos.

LOS DIESTROS

Madrid 20.—«El Espartero», estuvo bien en el primero y cuarto.

«El Torerito», bien en el segundo y mal en el quinto.

«El Ecijano», lo hizo muy mal en el tercero y séptimo que le correspondieron.

«Jarana» estuvo muy desgraciado.

COGIDA SIN CONSECUENCIAS

Madrid 20.—El cuarto toro enganchó á «Jarana», rompiéndole la chaquetilla y derribándole en el suelo.

Salió ileso afortunadamente, pero nadie se explicó cómo pudo salvarse de una muerte cierta, puesto que el toro le tiró un derrote al costado.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 20.—En el Consejo de Ministros que se celebró ayer en Aranjuez, el señor Elduayen dió cuenta á S. M. la Reina de la marcha que llevan las negociaciones para la terminación de la huelga en Barcelona.

SOBRE EL TRATADO CON FRANCIA

Madrid 20.—El ministro de Estado desautorizó las noticias publicadas por la prensa sobre el tratado con Francia.

QUE ACONSEJE EL MINISTRO

Madrid 20.—El Gobierno sostiene el criterio de no aconsejar á S. M. la Reina Regente la sanción de los dos proyectos de ley á que me refería en mi telegrama de ayer, dejando en libertad al ministro para que aconseje en uno ú otro sentido.

SIGUE LA RULETA

Madrid 20.—En Burgos hay hecha una apuesta original consistente en que un hombre alto de estatura y de mucha fuerza se compromete á llevar en hombros á otro más bajo y que pesa 48 kilos, hasta Valladolid, sin que el último fije para nada los pies en el suelo.

Los dos interesados han apostado

500 pesetas, pero entre partidarios de una y otra parte, hay apostadas fuertes cantidades.

Serán seguidos por los interesados en las apuestas, á caballo y en coches.

UN INCENDIO

Madrid 20.—En Liceras, pueblo de la provincia de Soria, se ha incendiado una majada, habiendo perecido abrasadas 73 reses que estaban encerrados en la misma.

¿SERÁ CIERTO?

Madrid 20.—El señor Elduayen ha dicho á varios periodistas que no piensa mezclarse para nada en las próximas elecciones provinciales.

Acaso la promesa sea cierta si, como se supone, no está él al frente del ministerio de la Gobernación cuando aquellas tengan lugar.

EN EL GARLITO

Madrid 20.—En Cáceres ha sido descubierto un estafador que se dedicaba á timar á varias personas judiciales de aquella ciudad, pidiendo para diferentes asilos, tomando el nombre del conde de Alcántano.

RUMORES

Madrid 20.—Corren rumores de haberse alterado el orden público en La Linea: Se cree que los contrabandistas son los causantes de estos desórdenes.

VILLEGAS.

Calenturas colocando sobre la muñeca izquierda el «Escudo febrifugo-americano de Diaz» se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Farmacia de Heredia, Rua, 45. Salamanca. 30-d-16

La Maritima BAÑOS DE AGUA DE MAR EN CASA con sales y algas procedentes del Cantábrico, cuyas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben principalmente su acción terapéutica las aguas de mar. Cada paquete lleva en su interior las sales marinas y necesarias para un baño ordinario.

Se expende en paquetes de un kilo, á precios su amente económicos, como es el de 3 reales uno. Unico depósito en esta provincia: droguería de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 6-a-5

Se vende una casa-boil en el Corral de San Marcos. Darán razón, en la casa número 14, principal, de la calle de San Justo. 6-a-4

Anuncio Se arrienda el espigadero de Aldeatejada, para 700 cabezas de ganado lanar y 200 de cerda. Para contratar, con el vecino de dicho pueblo, José Pérez.

Jarabes refrescantes y depurativos. La acción beneficiosa de estas bebidas las hace de gran utilidad en todas épocas y muy especialmente durante las en que el excesivo calor obliga hacer uso frecuente de refrescos; los que se ofrecen al público reúnen las buenas condiciones de agradabilidad y baratura que los hace axequible á todas las clases sociales.

Unico depósito en Salamanca, almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño 22. 6-a-5

Rafael Brizuela DIAMANTISTA Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rua.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfídrico azoada, con una temperatura de 31 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del *herpétismo, escorfulismo, reumatismo y estados catarrales*, siendo eficazísima para curar todas las *afecciones cutáneas*. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas e higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres y media de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	1º á 10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1º á 7.50 id. id.	25 id.
Id.	2º á 6 id. id.	20 id.
Clarete	1º á 7.50 id. id.	25 id.
Id.	2º á 6 id. id.	20 id.
Bianco	1º á 7 id. id.	25 id.
Id.	2º á 6 id. id.	20 id.
Id.	1º á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1º 22.50 pesetas cántaro, medio litro	75 céntimos
Moscateal	1º 22.50 id. id.	75 id.
Id.	2º 13 id. id.	50 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22.50 id. id.	75 id.
Id. botella	1.75 id. id.	
Id. id.	1.50 id. id.	
Id. id.	1.25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagres

1º á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2º á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espíritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts

Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11.50 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1.25 peseta.

Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

MAL DE PIEDRA

¡¡QUIEN SUFRE!!

MAL DE PIEDRA, DIFTERIA, REUMA Ó CATARATAS

Atenta contra su bienestar y es responsable á las consecuencias que puedan sobrevenirle sino ensaya los nuevos específicos Mayer.

Arenaria.—Basta con un solo frasco de este incomparable específico para expulsar los cálculos más rebeldes en 48 horas.

Mayerina.—Hace de la difteria, benigna enfermedad y la combate en 24 horas.

Licor depurativo y bálsamo.—Cura toda clase de reumas en cuatro días.

Colirio Mayer.—Disuelve las cataratas, sin necesidad de operarlas, en doce días.

Depósito: Farmacia de HEREDIA, Rúa, 45, Salamanca

15-d-12

DIFTERIA

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los médicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesiten para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores médicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 100 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar.

Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 90-d-17

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

VENTA PERMANENTE

DE MUEBLES USADOS Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos á la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de res verde; otra idem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; idem de hierro; cómodas; armarios de luna; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; idem para cocina; idem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el pascu, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Liberos.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

BANOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52º C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, para lisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemia, desórdenes menstruales, brucismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños limitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Faico, en el establecimiento. Despacho de los billetes, en la central del ferrocarril, Plaza Mayor. Precio del asiento, 20 pesetas.

Casa de préstamos

La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos con prontitud y reserva.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor. Farmacia Globo, Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2º, derecha.

LA FUNERARIA

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Esta casa tiene tantas impresiones con el coste EXACTO de los funerales de gran lujo, de 1º, 2º y 3º, cuyas tarifas presentan cuando son llamados sus dependientes para encargarse de practicar todas las diligencias que sean necesarias para los funerales. Coches fúnebres y cajas de todas clases y precios, desde lo más humilde á lo más suntuoso. Férretos de hierro galvanizado para niños y adultos, que cerrándose herméticamente, evitan el desprendimiento de gases mal olientes y previenen el contagio de enfermedades infecciosas y que por estas cualidades y por su baratura son preferibles á los ataúdes forrados de veludillo y terciopelo. Estos féretros, son de la casa Villazón y compañía, propietaria de la empresa de Madrid New-Funeral, Alcalá, 60, y los hay desde 50 hasta 250 pesetas para párvulos y de 80 á 1.500 pesetas para adultos.